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CENTRO NACIONAL DE PLANEAMIENTO ESTRATEGICO 

SESION 
LUGAR 
FECHA 
INICIO 
TERMINO 

ASISTENTES 

Sesl6n del Consejo Dlrectlvo 

ACTA 

Sexagesima 
Sede del CEPLAN 
25 de julio de 2013 
17:35hrs. 
20:30I1rs. 

Presidente del Consejo Directivo: Carlos A. Anderson Ramirez. 
Directores: Fabiola Le6n Velarde Servetto, Manuel Angel Clausen Olivares, Jose 
Fernando Valdez Calle, Jose Antonio Arevalo Tuesta, Javier Enrique Davila Quevedo. 

Asistieron a la sesion los senores funcionarios Ruben Esquives Guerra, Director Ejecutivo y 
Secreta rio Tecnico del Consejo Directivo, y Juan Miguel Zegarra Coello, Jefe de la 
Oficina de Asesoria Juridica. A solicitud del Presidente asistieron los senores Victor 
Adrian Vargas Espejo y Fredy Vargas Lamas, Asesores de la Presidencia; Marcel Gaston 
Ramirez La Torre, Director Nacional de Seguimiento y Evaluacion y Shirley Andrade 
Culqui, Directora Nacional de Prospectiva y Estudios Estrategicos. 

I.- APERTURA DE LA SESION 

Comprobada la existencia del quorum reglamentario y habiendo sido validamente citados 
los senores miembros del Consejo Directivo, el Presidente presento las excusas del 
Consejero Vladimiro Huaroc Portocarrero que habia solicitado adelantar la hora de la 
sesion por tener problemas de agenda, 10 que no fue posible por haberse ya aceptado la 
convocatoria por todos los miembros del Consejo Directivo, habiendo entonces justificado 
su inasistencia. Seguidamente el Presidente dio inicio a la sesion. 

EI Presidente solicito la aprobacion del Acta de la sesi6n anterior. AI haberse manifestado 
observaciones se solicito revisar y rectificar para, posteriormente, recabar las firmas. 

11.- INFORMES Y PEDIDOS 

1. A continuacion el Presidente inform6 al colegiado sobre las actividades en favor 
del ajuste del Plan Bicentenario que habia realizado. Estas Incluian declaraciones a 
los medios de prensa y la Conferencia en Lima del creador del Modelo 
prospectivo IFs. En el marco de un convenio con la Universidad de Denver, 
Colorado, EE.UU. 
Este importante aporte metodologico se tiene proyectado compartirlos a 1110do de 

0( modulos con los gobiernos regionales C0l110 10 esta aplicando el Party Center de 
XJ :;J!J.~ SudaFrica. 
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Reseli6 su visita de trabajo al Brasil junto con la Directora de Nacional de Prospectiva y 
Estudios Estrategicos Abg. Shirley Andrade y sobre la necesidad de introducir una visi6n 
de futuro en el planeamiento estrategico, como Mexico 2030. 
EI Consejero Valdez pidi6 una intervenci6n para subrayar la necesidad de contar en el pais 
con una cultura de planes y que todo plan de desarrollo deberia tratar los temas comunes 
en general al mundo entero como agua, com ida, vestido, vivienda, energia, transportaci6n 
y educaci6n. EI Presidente coment6 que el Plan contenia estos aspectos. 

Informe sobre el avance y actuallzac/6n del Plan Blcentenar/o: EI Peru hac/a el 2021 

A continuaci6n el Presidente del Consejo Directivo hizo una somera explicaci6n del 
cronograma de actualizaci6n, de conformidad con el Decreto Supremo N° 051-2012-
PCM, del Plan Estrategico de Desarrollo Nacional denominado Plan Bicentenario: Peru 
hacia el 2021, mediante proyecciones en power point. Para una explicaci6n mas amplia 
cedi6 la palabra al Director Ejecutivo senor Ruben Esquives Guerra. 

Este expuso que habia sido indispensable modificar el marco conceptual de planeamiento 
estrategico y reformar el CEPLAN en tanto 6rgano rector, convirtiendolo en una entidad 
modelica para el sector publico. A ello estaban orientadas las medidas de fortalecimiento 
institucional infundidas de los valores y principios, entre otros, de etica, transparencia, 
compromiso, sentido de urgencia 0 atenci6n responsable. 

Los Consejeros solicitaron aclaraciones durante la exposici6n del Director Ejecutivo en el 
sentido si las reformas significarian cambiar los planes aprobados por el Consejo Directivo. 
Este manifest6 que los ajustes y cambios se estaban dando en el marco de la finalidad que 
la ley asignaba a la entidad y por ende su Misi6n era la misma como 10 eran los objetivos 
estrategicos. 
Que otra importante responsabilidad que recaia en su gesti6n era incrementar el 
rendlmiento y calidad del trabajo de CEPLAN entre otras acciones, con la determinaci6n 
y mejora del c1ima laboral, para 10 que se habia sostenido talleres en la modalidad de 
Focus Group y encuestas a trabajadores no directivos. Mediante proyecciones dio a 
conocer los resultados, entre los que se present6 que el nivel de satisfacci6n de los 
trabajadores con el Centro laboral alcanzaba un sorprendente 60% pese a las debilidades 
determlnadas como estrechez de local y falta de espacio para cada posici6n 0, todavia 
insuficiente nivel de desarrollo institucional y establecimiento de procesos por unidad 
organica. 

Continu6 exponiendo los resultados del estudio organizacional y los avances en la 
adecuaci6n a la Hoja de Ruta de SERVIR que acompaiia a la Ley del Servicio Civil N° 
30057. A la fecha se tiene avanzado el mapeo de puestos de Ie entidad, los perfiles de 
cada cargo y se encuentra en proceso las determinaci6n de competencias y el nuevo 
Manual de Organizaci6n y Funciones. Se continuara con el Cuadro de Puestos de la 
Entidad - CPE, Manual de Procedimientos-MAPRO y el C1asificador de Puestos y 
remuneraciones, en cuanto sean publicados los Reglamentos de la Ley del Servicio Civil y 
la Directiva de SERVIR. 
Seguldamente dio cuenta de los recientes cursos de capacitaci6n en el exterior Y las 
personas de equipo de CEPLAN que habian asistido. 
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ReseM su visita de trabajo al Brasil junto con la Directora de Nacional de Prospectiva y 
Estudios Estrategicos Abg. Shirley Andrade y sobre la necesidad de introducir una vision 
de futuro en el planeamiento estrategico, como Mexico 2030. 
EI Consejero Valdez pidio una intervencion para subrayar la necesidad de contar en el pafs 
con una cultura de planes y que todo plan de desarrollo deberfa tratar los temas comunes 
en general al mundo entero como agua, comida, vestido, vivienda, energfa, transportacion 
y educacion. EI Presidente comento que el Plan contenfa estos aspectos. 

Informe sobre el avance y actuallzacl6n del Plan Blcentenarlo: EI Peru hacia el 2021 

A continuacion el Presidente del Consejo Directivo hizo una somera explicaci6n del 
cronograma de actualizacion, de conformidad con el Decreto Supremo N° 051-2012-
PCM, del Plan Estrategico de Desarrollo Nacional denominado Plan Bicentenario: Peru 
hacia el 2021, mediante proyecciones en power point. Para una explicacion mas amplia 
cedi6 la palabra al Director Ejecutivo sei'ior Ruben Esquives Guerra. 

Este expuso que habfa sido indispensable modificar el marco conceptual de planeamiento 
estrategico y reformar el CEPLAN en tanto organa rector, convirtiendolo en una entidad 
modelica para el sector publico. A ello estaban orientadas las medidas de fortalecimiento 
institucional infundidas de los valores y principios, entre otros, de etica, transparencia, 
compromiso, sentido de urgencia 0 atencion responsable. 

Los Consejeros solicitaron aciaraciones durante la exposlcion del Director Ejecutivo en el 
sentido si las reformas significarfan cambiar los planes aprobados por el Consejo Directivo. 
Este manifest6 que los ajustes y cambios se estaban dando en el marco de la finalidad que 
la ley asignaba a la entidad y por ende su Mision era la misma como 10 eran los objetivos 
estrategicos. 
Que otra importante responsabilidad que recafa en su gestion era incrementar el 
rendimiento y calidad del trabajo de CEPLAN entre otras acciones, con la determinacion 
y mejora del clima laboral, para 10 que se habfa sostenido talleres en la modalidad de 
Focus Group y encuestas a trabajadores no directivos. Mediante proyecciones dio a 
conocer los resultados, entre los que se presento que el nivel de satisfaccion de los 
trabajadores con el Centro laboral alcanzaba un sorprendente 60% pese a las debilidades 
determinadas como estrechez de local y falta de espacio para cada posicion 0, todavfa 
insuficiente nivel de desarrollo institucional y establecimiento de procesos por unidad 
organica. 

Continu6 exponiendo los resultados del estudio organizacional y los avances en la 
adecuacion a la Hoja de Ruta de SERVIR que acompaiia a la Ley del Servicio Civil N° 
30057. A la fecha se tiene avanzado el mapeo de puestos de Ie entidad, los perfiles de 
cada cargo y se encuentra en proceso las determinaci6n de competencias y el nuevo 
Manual de Organizacion y Funciones. Se continuara con el Cuadro de Puestos de la 
Entidad - CPE, Manual de Procedimientos-MAPRO y el Clasificador de Puestos y 
remuneraciones, en cuanto sean publicados los Reglamentos de la Ley del Servicio Civil y 
la Directiva de SERVIR. 
Seguidamente dlo cuenta de los recientes cursos de capacitacion en el exterior y las 
personas de equipo de CEPLAN que habfan asistido. 

,,0"0 Dc 
~O/":: .. IJ;":'-,4,_ 

--
--

EI Presidente complementando la informaci6n anotada agrego que recientemente se habfa 
impartldo el curso de media-training para personal directivo y profesional de los 6rganos 
de Ifnea. EI Director Ejecutivo continuo informando al colegiado sobre las acciones 
desarrolladas en pro del fortalecimlento instituciona!. En cuanto a implementos de trabajo 
y manejo de informaci6n se cuenta ahora con equipos informaticos renovados, tablets, 
telefonos m6viles e intra net. En cuanto a proyecci6n del CEPLAN se ha trabajado en un 
nuevo Portal Web, 10 que incluye la inclusion de un Canal de CEPLAN en Internet a 
traves de YOU TUBE. 
Se viene trabajando en el disei'io del Centro de documentacion de CEPLAN a fin de 
centralizar la localizacion de los estudios realizados y la informacion dispersa con que a la 
fecha cuenta la entidad. 

En cuanto a politicas de personal, siempre desde el punto de vista del el fortalecimiento 
institucional, se instituira la evaluaci6n de desempeiio asf como reconocimientos no 
monetarios para el personal con mayor productividad y dedicacion. Se estan iniclando 
conversaciones con programas de postgraduados de universidades destacadas de los pafses 
desarrollados, como Harvard a fin que sus estudiantes realicen pasantfas e investigaci6n en 
temas relevantes para el CEPLAN y el sistema de planificacion naciona!. 

Paralelamente se ha encargado la busqueda de un local mas am plio para un adecuado 
desarrollo de actividades, considerando tam bien que el actual arrendador, PETROPERU, 
ha avisado formalmente a la entidad que el local institucional que hoy esta ocupa solo 
continuara alquilado hasta finalizar el presente ai'io. 

Consejero Valdez Calle expres6 que los encargos a la Direccion Ejecutiva podfan 
sint ,izarse en tres actividades principales: nuevo local, profesionalizacion de personal y 
perfeccionamiento del sistema administrativo para que facilite el quehacer fundamental de 
CEPLAN. Destaco que el valor del metro cuadrado en alquiler de local en la zona 
ascendfa a $ 18 dolares por meso 
EI Director Ejecutivo menciono que se necesitaba segun los ratios calculados un local de 
1,100 metros cuadrados, con salas de reuniones a discrecion y, acceso faeil a visitantes. 
Asimismo sei'ialo que el presupuesto institucional asciende a 1 5 millones de soles y que el 
correspondiente al 2014 sera de 12 millones de soles. Hay una insuficiente ejecucion del 
gasto de 27% pero se espera lIegar a fin del ejercicio fiscal con 85%. 
EI Consejero Clausen Olivares recordo que el CEPLAN asumira, por encargo del 
Presidente del Consejo de Ministros, la asistencia en la formulacion del Plan de Desarrollo 
Econ6mico -Social y Pacificaci6n de la Zona del Huallaga (CODEHUALLAGA), a 10 que 
el Presidente asintio destacando que el encargo estaba en pleno desarrollo. 

LANZAMIENTO DEL PLAN BICENTENARIO AJUST ADO 
EI Presidente reitero las fases previstas para el ajuste y aprobaci6n del Plan Bicentenario, 
que inclufa consultas a representantes de la academia, de los partidos polfticos, de sectores 
laborales, empresariales, iglesias. Manifest6 que el think tank puede calar en los sectores 
administrativos porque tienen grupos reflexivos pero no asf en los Gobiernos Regionales 
pues carecen de masa crftica. EI Consejero Clausen Olivares propuso iniciar una 
experiencia piloto con tres Gobiernos Regionales y diez Gobiernos Locales. Respondlendo 
a una sugerencia, expreso que CEPLAN no puede "vender" sus servicios, puesto que 
requerirfa la habilitaci6n legal y la inclusion en su Texto Unico de Procedimientos 
Administrativos, siendo que asesorar en planificaci6n estrategica es parte de sus funciones 

a,le'gales y uno de los motivos de su creacion. 
C.r.Il~I~". 
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Manifest6 el Presidente que viene madurando una estrategia de lanzamiento del Plan 
Bicentenario Ajustado que con el fin de su difusi6n los asesores y directivos habla recibido 
un curso de media training e incluso sedan invitados a escribir en el diario EI Comercio. 
Que se evalua hacer una versi6n popular del Plan de modo que interese y sea entendido 
por la ciudadania. 

EI Director de la Direcci6n Nacional de Seguimiento y Evaluaci6n - DNSE expuso 
someramente sus avances especia lmente el seguimiento de las metas y objetivos del Plan 
para asegurar su cumplimiento y rectificar de ser el caso. Su misi6n es asesorar y brindar 
asistencia tecnica a las entidades del Sistema Nacional de Planeamiento Estrategico. AI 
respecto la Consejera Le6n Velarde Servetto coment6 respecto de las dificultades en 
ciencia y tecnologla para obtener data disponible y pregunt6 c6mo pensaba resolver el 
CEPLAN este problema porque la carencia de data en el pais es cr6nica, repuso el 
Director de Seguimiento y evaluaci6n que esta determinandose 10 que hay y las 
limitaciones 0 carencias. 

EI Consejero Davila Quevedo expres6 que si hay informaci6n; que incluso en el sector 
publico hay sistemas de informaci6n hasta geo-referenciados pero que no se comparten. 
No obstante como CEPLAN tiene mandato de ley debe hacer uso de esa facultad. 
Agreg6 que en la Sociedad de Industrias se han producido encuestas de utilidad. Que en 
los organlsmos estatales de estadistica el seguimiento no es sencillo porque la data no es 
homogenea debido a los cam bios de metodologia que no permiten derivar tendencias 
como en la Encuesta Labora!. 

EI Consejero Clausen Olivares manifest6 que la Presidencia del Consejo cuenta con un 
sistema geo referenciado, con informaci6n de MEF, MIDIS y con mas de seis meses de 
desarrollo. Este sistema esta disei'\ado para facilitar la planificaci6n. 

I Director Nacional de Seguimiento y Evaluaci6n agreg6 que se cuenta con una 
metodologla desarrollada por el BID para paises pero que se adecua bien a regiones piloto: 
Lambayeque, Madre de Dios, Piura y Tumbes. Se trata de dar puntajes para ver si estan 
adecuandose a la gesti6n por resultados. 

EI Consejero Clausen Olivares destac6 que la Secretaria de Gesti6n Publica de la PCM 
trabaja en evaluar la gesti6n por resultados y que para ello tiene mandato legal y que con 
la finalidad deberia evitarse traslapes de funciones por 10 que recomendaba una evaluaci6n 
de la tarea informada por la Direcci6n Nacional de Seguimiento y Monitoreo, en 
referencia a la organizaci6n y funciones de CEPLAN. 

PLAN BINACIONAL PERU-ECUADOR 

EI Director de la DNSE describi6 seguidamente los avances de la participaci6n de 
CEPLAN en el Plan Binacional Peru -Ecuador que debe contener una politlca social de 
integraci6n fronteriza y que viene siendo coordinado por SENPLADES, organismo 
planificador de Ecuador y CEPLAN por la parte peruana. Entre los meses de octubre y 
noviembre tendra lugar una reuni6n de los Presidentes de ambas republicas y el Plan habra 
sido propuesto por CEPLAN y su hom610go ecuatoriano. 

De otro lado mencion6 que ILPES y organismos de la Republica de Costa Rica hablan sido 
contactados para apoyar el fortalecimiento institucional y que en esa linea se estaba 
p~ofljciando capacitaciones del personal de la entidad en evaluaci6n de impacto Y 
,"~~ 

~E'l"" "., "'<, \~~. ~ & \,°6° (. I~ 
III V t' en 
Q~ ~~ 4 U',,» /J13 c}> 



Manifest6 el Presidente que viene madurando una estrategia de lanzamiento del Plan 
Bicentenario Ajustado que con el fin de su difusi6n los asesores y directivos habfa recibido 
un curso de media training e incluso serfan invitados a escribir en el diario EI Comercio. 
Que se evalua hacer una versi6n popular del Plan de modo que interese y sea entendido 
por la ciudadanfa. 

EI Director de la Direcci6n Nacional de Seguimiento y Evaluaci6n - DNSE expuso 
someramente sus avances especial mente el seguimiento de las metas y objetivos del Plan 
para asegurar su cumplimiento y rectificar de ser el caso. Su misi6n es asesorar y brindar 
asistencia tecnica a las entidades del Sistema Nacional de Planeamiento Estrategico. AI 
respecto la Consejera Le6n Velarde Servetto coment6 respecto de las dlficultades en 
clencla y tecnologfa para obtener data disponible y pregunt6 c6mo pensaba resolver el 
CEPLAN este problema porque la carencia de data en el pafs es cr6nica, repuso el 
Director de Seguimiento y evaluaci6n que esta determinandose 10 que hay y las 
Iimitaciones 0 carencias. 

EI Consejero Davila Quevedo expres6 que sf hay inforillaci6n; que incluso en el sector 
publico hay sistemas de informaci6n hasta geo-referenciados pero que no se comparten. 
No obstante como CEPLAN tiene mandato de ley debe hacer uso de esa facultad. 
Agreg6 que en la Sociedad de Industrias se han producido encuestas de utilidad. Que en 
los organismos estatales de estadfstica el seguimiento no es sencillo porque la data no es 
homogenea debido a los cam bios de metodologfa que no permiten derivar tendencias 
como en la Encuesta Laboral. 

EI Consejero Clausen Olivares manifest6 que la Presidencia del Consejo cuenta con un 
sistema geo referenciado, con informaci6n de MEF, MIDIS y con mas de seis meses de 
desarrollo. Este sistema esta diseiiado para facilitar la planificaci6n. 
I Director Nacional de Seguimiento y Evaluaci6n agreg6 que se cuenta con una 

metodologfa desarrollada por el BID para pafses pero que se adecua bien a regiones piloto: 
Lambayeque, Madre de Dios, Piura y Tumbes. Se trata de dar puntajes para ver si estan 
adecuandose a la gestl6n por resultados. 

EI Consejero Clausen Olivares destac6 que la Secretarfa de Gesti6n Publica de la PCM 
trabaja en evaluar la gesti6n por resultados y que para ello tiene mandato legal y que con 
la finalidad deberfa evitarse traslapes de funciones por 10 que recomendaba una evaluaci6n 
de la tarea informada por la Direcci6n Nacional de Seguimiento y Monitoreo, en 
referencia a la organizaci6n y funclones de CEPLAN. 

PLAN BINACIONAL PERU-ECUADOR 

EI Director de la DNSE describi6 seguidamente los avances de la participaci6n de 
CEPLAN en el Plan Binacional Peru -Ecuador que debe contener una poiftica social de 
integraci6n fronteriza y que viene siendo coordinado por SENPLADES, organismo 
planificador de Ecuador y CEPLAN por la parte peruana. Entre los meses de octubre y 
noviembre tendra lugar una reuni6n de los Presidentes de ambas republicas y el Plan habra 
sido propuesto por CEPLAN y su hom610go ecuatoriano. 

De otro lado mencion6 que ILPES y organismos de la Republica de Costa Rica habfan sido 
para apoyar el fortalecimiento institucional y que en esa linea se estaba 
capacitaciones del personal de la entidad en evaluaci6n de impacto y 
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econometrfa en Colombia, Chile, Mexico y Costa Rica . TambiE~n el Banco Interamericano 
de Desarrollo -BID realizara el Lima un Semina rio - taller sobre seguimiento y evaluaci6n. 

EI Consejero Valdez Calle recomend6 seguir las gufas del BID, considerando que la 
certificaci6n es un reconocimiento individual y la acreditaci6n, colectiva. EI Presidente 
puntualiz6 que una vez definidas cuales son las competencias basicas para planificar en el 
Estado, CEPLAN emitira la certificaci6n. Asimismo que la Directiva de Seguimiento y 
Evaluaci6n saldra despues del Semina rio sobre desarrollos informaticos. EI Director de la 
DNSE concluy6 su intervenci6n manifestando que al final del proceso de construcci6n del 
m6dulo se contara con un "Tablero de Control" para apoyar la toma de decisiones. 

PROSPECTIVA Y ESTUDIOS ESTRA TEGICOS 

A continuaci6n la Directora de la Direcci6n Nacional de Prospectiva y Estudios 
Estrategicos- DNPE expres6 que los esfuerzos de ese 6rgano se dirigen a generar una 
cultura de planeamiento prospectivo y mejorar las capacidades del sistema. 
A la fecha se han aplicado varias tecnicas como a) las Plantillas Prospectivas extrafdas de la 
informaci6n proporcionada por los sectores y Organismos Publicos Descentralizados del 
Estado; b) Se realizaron talleres de escenarios para el proceso de generaci6n de visi6n 
nacional; c) Se han realizado cuatro Foros del Futuro en el 2013: Educaci6n Superior, 
Salud, Tecnologfa de comunicaciones, Economfa del conocimiento. Las dos ultimas se 
editaran. 
EI Consejero Clausen Olivares propuso que se realizase un Foro de Futuro sobre 
"Longevidad y pensiones" en la perspectiva de la protecci6n social. Sobre el particular el 
Presidente consider6 interesante la propuesta y mencion6 un modelo del Party Center para 
adaptarlo a estos temas. Coment6 acerca del recientemente realizado Semina rio del 

rofesor Barry Hughes, creador del modelo prospectivo IFs. Narr6 asimismo las 
coordinaciones que se habfan dado en Brasil y destac6 el modelo "Brasil tres tiempos" y 
destac6 que el hecho que CEPLAN tenga un sistema prospectivo era algo bueno. Que se 
habfan desarrollado estudios estrategicos sobre conflictos sociales con consultores como 
Martfn Tanaka. EI avance de investigaci6n sobre China tipo Mac Kinsey. Se tiene pensado 
comisionar estudios a modo de wall papers como Infraestructura en Peru al 2050, enfatiz6 
que no se trata de reproducir pasivamente el trabajo de consultores sino provocar su 
analisis, crftica y el tratamiento del tema. 

Continu6 la Directora de la DNPE ampliando el tema de la metodologfa a fin de dar 
priori dad a los proyectos de inversi6n publica haciendo una interface con el Sistema 
Nacional de Inversi6n Publica-SNIP para afinar propuestas y focalizaciones y orientar la 
inversi6n hacia el desarrollo. 

De especial interes en esta gesti6n del CEPLAN es la creaci6n de un sistema de gesti6n del 
conocimiento que incluira subsistemas de varias bases de datos para facilitar los estudios 
de otras Instituciones. A la pregunta de quiE~n harfa suya la priorizaci6n de proyectos, el 
Presidente respondi6 que era un convencido en la eficacia de la persuasi6n y que el 
CEPLAN publicarfa un listado de los 100 mejores proyectos de Inversi6n publica, 
recomendando su ejecuci6n. EI Consejero Manuel Clausen postul6 la conveniencia de 
trabajar este proyecto en coordinaci6n con el MEF y Proinversi6n. 

EST ADO DE SITUACION 
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Seguidamente el Asesor de la Presidencia Fredy Vargas Lama se refiri6 al proceso de 
actualizaci6n del Plan Bicentenario: Peru al 2021. Reiter6 las fases: de desarrollo 
conceptual con correcci6n de estilo del documentoi la segunda fase corresponderla a una 
validaci6n interna y externa con un taller de Introducci611i la Alta Direcci6n de CEPLAN 
revisarla el documento y 10 aprobarlai a continuaci6n se veriflcarla con consultas a grupos 
de interesi consulta ex -post a gremios u organizacionesi el 2B de noviembre se alcanzara 
la propuesta para aprobaci6n del Plan Estrategico de Desarrollo Nacional, Plan 
Bicentenario: Peru hacia el 2021, para la promulgaci6n del Decreto Supremo que 
actualice el Plan Bicentenario. 
Detall6 que se tenia pensado someter el documento a las universidades, al sector publico y 
al privado, esto pasaba p~r la revisi6n de los planes sectoriales y los Minlsterios deberlan 
saber que se estan tomando los planes sectoriales como el Plan de Energla y Minas al 
2040 y tanto los planes publicos como los privados sobre Electricidad, p~r ejempliflcar. 
EI Presidente dijo que el Plan Bicentenario en revisi6n tiene, como varios consejeros 
conocen, omisiones y deficiencias, que esta vez se trata de enriquecerlo con Indicadores 
de caracter internacional y no unicamente nacionales. Se trataba de poner el benchmarking 
(marca comparativa de las mejores practicas). 

EI Consejero Davila Quevedo consider6 que el proyecto de Plan Bicentenario Ajustado no 
deberla ser expuesto a grandes asambleas sino a grupos reducidos. 
En cuanto al sometimiento a la consideraci6n de las representaciones polfticas se 
intercambi6 ideas respecto si era 0 no riesgoso por la influencia de la coyuntura partida ria 
sobre la coherencla del Plan. EI Conse/ero Davila Quevedo record6 que sin embargo habla 
side exitosa la presentaci6n ante el Acuerdo Nacional que realiz6 el Consejo Nacional 
Educativo. En el mismo sentido se pronunci6 el Consejero Clausen Olivares. A modo de 
ejemplo expres6 que ningun proyecto de Decreto Supremo pasaba al Consejo de 
Ministros sin antes haber side aprobado p~r los viceministros reunidos en el CCV 
(Comisi6n de Coordinaci6n Viceministerial ). De 10 que el equipo tecnico tom6 nota para 
considerarlo detalladal11ente. 

Finalmente el Consejero Valdez Calle sugiri6 que el documento de Plan Bicentenario 
incluyera en su estructura una slntesis 0 resumen ejecutivo, en 10 que el Presidente 
coincidi6, acordandose insertarlo en la primera parte del documento. 

No habiendo otros puntos de agenda el Presidente dio por terminada la sesi6n a las 20:30 
horas, agradeciendo la asistencia y participaci6n de los senores miel11bros del Consejo 
Directivo y del personal directivo de CEPLAN. 

En expresi6n de conformidad con el texto de la presente acta los l11iembros del Consejo 
Dlrectivo la Firman a los 25 dlas del mes de julio del 2013. 

Carlos A. Anderson Ramirez 
Presidente del Consejo Directivo 
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